

Monsieur le Président, je prends la parole pour vous faire un bref rapport provisoire sur la réponse du Canada à la situation de famine qui sévit actuellement en Afrique. Depuis novembre, près de 500 000 Canadiens y sont allés de contributions pour soulager cette crise. La contribution individuelle moyenne s'est chiffrée à \$65, soit le double du montant que reçoivent normalement les organisations non gouvernementales. Nous sommes témoins d'une réponse humanitaire sans précédent, qui continue de se faire de plus en plus forte et qui est d'autant plus remarquable si l'on considère les conditions économiques difficiles dans lesquelles nous nous trouvons.

Dans cet esprit, et avec l'appui unanime du Parlement, j'ai annoncé en novembre la création d'un fonds spécial de 50 millions de dollars pour les secours à l'Afrique; le gouvernement a engagé une partie de ce fonds en contrepartie des contributions faites par les Canadiens. Il avait été initialement prévu que l'élément "contrepartie" du fonds ne dépasserait pas de 15 à 20 millions de dollars. Par suite de la réponse extrêmement chaleureuse du public, j'annonce aujourd'hui que le gouvernement a décidé de relever cette limite en faisant une contribution additionnelle de 15 millions de dollars au fonds. Le système de la contrepartie a aidé dans une large mesure à mobiliser les contributions des Canadiens et à rallier la collaboration des organisations non gouvernementales; et j'ai espoir que les dons se maintiendront à leur haut niveau, même si une limite ferme a maintenant été fixée en ce qui concerne la composante "contrepartie" du fonds.

L'honorable David MacDonald, qui a été nommé coordonnateur spécial pour les secours à l'Afrique, complétera son mandat le 31 mars; il prépare actuellement un rapport détaillé qui sera présenté au gouvernement en mars, puis au Comité permanent des affaires extérieures et de la défense nationale. J'ai exprimé au président de ce comité l'espoir que le rapport de M. MacDonald sera examiné en priorité, de sorte que le gouvernement puisse avoir les recommandations du Comité et de M. MacDonald lorsqu'il examinera toute nouvelle initiative spéciale qu'il pourrait prendre en réponse à la crise qui sévit en Afrique, y compris des mesures destinées à encourager les Canadiens à continuer de s'engager directement dans cette entreprise.

Je voudrais faire part à la Chambre de certaines des initiatives que le Canada a prises jusqu'à maintenant: